

場 所：一中地区公民館

日 時：令和5年5月20日（土）13:30～15:00

参加者数：18名

NO.	町内	内容	回答
1	港町三丁目	防災会議での女性登用について。避難所の運営など、女性目線があってもいいのではないか。	避難所の運営にあたって女性の視点が必要な場面があります。自主防災組織の中でも女性が少ないので、増やしていきたいと思います。現状、所管の防災危機管理課には女性職員がいないので、今後は女性職員配置も考えていきたいと思います。
2	中央二丁目	TX土浦延伸の必要性、効果があるのか。2050年には今よりもっと人口減少するのに必要なのか。	現状、TX延伸検討の中では市の将来人口推計は出されていません。TX延伸の効果や事業手法を検証していきます。
3	大手町	市民プールに半日券や時間券を作って、身近に楽しめるように。利用者も増えるのではないか。	現在、プールの利用料金は1回あたりの料金となっています。利用者のご意見を踏まえて検討していきたいと思います。
4	中央一丁目	亀城公園について お濠が臭う。椎の木の花粉がくさいので間引きをすれば臭いがなくなるのではないか。 高齢者も使える遊具の設置を。	お濠については、来年度、古くなった浄化装置の更新工事を予定しています。 今年度、老朽化した遊具の更新に係る設計に着手する予定です。高齢者の使える遊具については改修の際の課題として検討します。
5	大和町	活気のある街づくりを頑張りたい。今のイベントが中途半端に感じる。中途半端はダメになってつぶれていく。何か1つ、スピード感をもって取り組んでほしい。	土浦の魅力を活かすためにイベントの見直しに取り組んでいます。サイクリングの街としてPR不足だと感じているので、発信力を高めていきたいと思います。 りんりんロードの整備を順次進め、にぎわい創出に取り組んでいます。

6	蓮河原新町	水質浄化のために中城通りに水を回してはどうか。また、イオンモールができ街中が空洞化が心配。中城や亀城公園周辺に街づくりに興味のある人が集まる交流拠点を作ってはどうか。	現在、文化財の活用に関する計画を策定しているところです。まちかど蔵に拠点もございます。今後もどのような施策が効果的か検証していきます。
7	桜町一丁目	小中高生の不登校の問題について。いじめ問題や不登校問題の解消について、子供達が過ごしやすい環境づくりを。	子ども達のために、市としてできる事はやらなくてはならないと思っています。 全国的にも不登校の子ども達が増えています。土浦市では今年から中学校で校内フリースクールの導入を始めています。子どもたちの居場所や環境の整備など、子ども達に寄り添って検討します。
8	港町三丁目	学校内のカウンセラーについて、生徒が行きにくいと聞いた。先入観を持たせないような配慮と、みんなで助ける学校になるよう望む。	専門の先生を派遣するのは今年から始まったところです。いただいたご意見を踏まえ、十分に配慮し、学校側と一緒に検討していきます。
8	中央二丁目	つくば市におすびつくばという校外フリースクールが人気である。参考にしてはどうか。	ご意見ありがとうございます。
9	中央一丁目	亀城公園の霞門が相当な費用をかけて改修されたが、知られていない。また駐車場も博物館と共用なのも知られていない。お披露目と合わせて駐車場を強くアピールしてほしい。	亀城公園は今後も計画的に整備を続けていきます。市民の皆様知ってもらうことは大事だと思いますので、PRに努めてまいります。亀城公園とその周辺の散策を多くの方に楽しんで頂けるよう、インターネットやSNSを活用し、周知に努めていきます。
10 -1	大和町	土浦市は相談窓口が弱い。ここ数年で市役所の雰囲気も良くなっているとも感じている。相談しやすい窓口を増設し、いろいろな方を助けてほ	市役所内でコンシェルジュを配置するほか、公民館・支所など出先機関にリモートコンシェルジュ（テレビ電話）を配置し、案内・相談業務の強

		しい。	化を図っています。今後はDXを推進し窓口サービス向上を図るよう、計画を策定しています。
10 -2	大和町	土浦駅周辺には高校生の寄る場所や店がなく、通過だけになっている。駅は観光客向け、日々の活性化を図るなら、高校生向けの店があるといいのではないか。	中心市街地での開業支援制度により新しく開業する店舗が増えています。高校生や住民のニーズを企業や出店者が捉えてもらえるようなPR活動を行い、事業者を誘致していければと思います。
11	城北町	LINEなどのツールを使った回覧板や、市役所が町内会のデジタル化の手助けし、住民の負担を減らす取り組みの実現と、ごみの出し方や集積場の案内など不便さや理不尽さの解消を求める。	回覧板は、将来的に電子化できれば町内の負担も減るかと思っています。回覧板の形態の変更については、アンケート等により皆様の意見を伺いながら検討し、改善に取り組んでいきます。 ごみの出し方や集積場の案内などについては、利用者の方への分かりやすさや利便性の向上など、改善に向けた検討を行ってまいります。

場 所：二中地区公民館

日 時：令和5年5月20日（土）10:00～11:30

参加者数：8人

NO.	町内	内容	回答
1	木田余東 台五丁目	公園の防犯パトロールののぼり旗が外されたり、ボロボロだったりして、啓発の意味をなさなくなっている。	防犯パトロールの旗は警察から配付されて原則各町内会で取り付けているものですので、町内会のほうにお話をさせていただいています。現地を確認しておりますので、改めて安全な管理・運用をお願いしていきたいと思います。
2 -1	真鍋新町	ランドセルは、中間色があるといいのではないか。黄色はあまり選ばれていない。	ランドセルについては多色から選べる方法や1色とする方法等、考え方が色々あります。保護者のご意向を参考に検討してまいります。
2 -2	真鍋新町	産婦人科の個人病院が増えるといい。	産婦人科医の減少は茨城県全体でも大きな問題となっておりますので、医師会や県・国にも働きかけていきます。
2 -3	真鍋新町	公園があるといい。子ども達が道路で遊んでいて危ない。	市内には現在284か所の公園があります。新しい公園を作るのは用地等の事情により難しいので、既存の公園の修繕や長寿命化に力を入れています。子育て世代の方にとっては身近な公園というご要望があると思いますので、今後の検討課題とさせていただきます。
3	木田余町	レンコン田に野鳥がかかっている姿を、りんりんロードを通る世界の人が、また子供たちが目にするのは悲しい。レンコン農業被害を抑え、野鳥の保護も両立できるような対策を。一緒に研究していきたい。	野鳥対策は県と一緒に方法を模索しているところです。現状は、野鳥が来る期間にレンコン農家の方とパトロールを行うという対策にとどまっています。市単独でなく他自治体等と連携して対応していきたいと思っています。

4	木田余西台	<p>まちの風景や霞ヶ浦などの写真を撮っていて、土浦の街の景色や霞ヶ浦などが望める展望台を作って、観光名所にしたらよいのではないかと思った。</p>	<p>最近 SNS に投稿された写真をきっかけに観光に訪れてくれるということもあると思いますので、展望台を作るのは夢のあるプランだと思います。写真スポットとして、公立・民間を含めどういった場所が考えられるか、情報を集めていきたいと思っています。</p>
5	真鍋四丁目	<p>つくば市と街づくりへのエネルギーに差を感じる。土浦のイベントの効果がないのではないか。商業活性化の切り札にならない。</p>	<p>つくばの活力は TX ができて人が集中した効果があると思います。中心市街地の活性化は時間がかかることですが、昨今、駅前にマンションが建ったり市の人口が微増したりしている状況があるので、今後も人が集まって住みやすいまちを目指して参ります。ここ数年、イベントは集約して行うよう進めています。今後も課題を検討・検証していきます。</p>
6	真鍋新町	<p>レンコン田にバキュームで肥料かどうかわからないものがまかれていたのを目撃した。これは普通のことなのか。食べる気をなくした。</p>	<p>現状を確認します。</p>
7	真鍋六丁目	<p>自転車のまちの魅力向上について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・地元の魅力、あるもの良さを見直し、活用して、都会の人に伝える。ハードウェアよりもソフトウェア的な発想を持ってほしい。 ・スマート IC ができたら、虫掛にサイクルステーションを作る。 ・サイクルーズ催行の案内が遅い。せっかく良いものなのに、お客を逃している。 	<ul style="list-style-type: none"> ・自転車のプロジェクトは、市長・職員も参加し、進めています。サイクリストが楽しめるよう地域の魅力発信を更に強化していきます。 ・スマートインターチェンジはまだ調査段階であり、協議をしているところです。 ・今年からサイクルシティ推進室を設置し、自転車ならではの楽しみ方などソフト的な取り組みを実施し、地域の魅力発信を行っています。サイ

			クルーズの催行案内を早期にすることはラクスマリーナにとっても PR になりますので、運航が決まったら直ぐに PR するよう申し伝えます。
8	木田余町	キララちゃんバスを木田余地区まで延伸してほしい。	交通不便地域解消に向けてつちまるバス実証実験やデマンド型タクシーの運行などに取り組んでいます。実態に即したよりよい公共交通の在り方を考えていきます。

場 所：三中地区公民館

日 時：令和5年5月16日（火）18:30～20:00

参加者数：18名

NO.	町内	内容	回答
1	荒川沖東三丁目	りんりんロードは単調で飽きてしまう。休憩所を整備する、周遊コースを作る、自転車専用道路路側帯を活用することを提案する。	順次、休憩所・トイレを整備していきます。アプリやマップなどにより、周遊コースを紹介しています。自転車道の他にも、市内やりんりんロード周辺市町村共通の道路標示（矢羽根）整備を行っています。市内の観光スポットに人を誘導できるよう取り組んでいきます。
2	乙戸南	・後期高齢者の人間ドック助成申請について。自著による申請書でしか申請できないのはがきでもできるように変えてほしい。市の独自事業なのだから後期高齢者医療広域連合の顔を伺わず市で独自に変えていけばいい。	市と後期高齢者医療広域連合が健診結果を保健事業に活用するために本人からの同意が必要であるので、現行の申請書で申請していただいています。改善できないか、協議をしていきたいと思っています。
3	乙戸南	ラクスマリーナでのカッターレース開催を検討してほしい。横浜と神戸で行っており、多くの観光客でにぎわう。また、カッターボートはラクスマリーナで保有している。	市では様々なスポーツ活動を推進していますので、参考とさせていただきます。カッターレースは霞ヶ浦の観光活用になると思います。市だけでなく企業等の力を借りながら検討したいと思っています。
4	西根南三丁目	働き方改革の一環で、小中学校で部活動の外部指導員を活用している。ぜひ市長・教育長に外部指導員の指導の様子を見てねぎらってほしい。	外部指導員の方の協力に感謝しています。直接お礼を伝える機会を設けたいと思っています。
5	荒川沖東二丁目	コミュニティバス（つちまるバス）が活用されていない。つちまるバスの実証期間終了したら、終わってしまうのではないかと懸念している。地域	実証運行を行いながら地域の方と話し合いを続けていますので、見直すべき部分は見直していきます。利用促進を含め、取り組みを続けていきま

		の要望に合っていないので、乗客が少ないのではないか。	す。
6	中村南一丁目	土浦三中の校庭の砂が舞って困っている。人工芝等に変えてほしい。現状を見に来てほしい。	まず現状を確認し、対応を検討させていただきます。
7	中村南六丁目	男女共同参画室がダイバーシティ推進室に変わったことへの想いは。	男女共同参画・女性の活躍推進には引き続き取り組んでいきますが、それだけにとどまらず、性別や年齢、障害の有無、国籍など、多様性を受け入れる「ダイバーシティ&インクルージョン」の考え方を重視した取り組みを強化するため、ダイバーシティ推進室・人権推進課を設置しました。男女平等にとどまらず、より広く、機会均等を推進していきたいと思っております。
8	乙戸	認知症予防体操教室を常設で開催してほしい。	認知症バリアフリー宣言を行ったところであり、健康寿命を延ばすため、より一層、様々な事業に取り組んできたいと思っております。
9	荒川沖東三丁目	市役所や消防本部など、水害の危険区域内にあるが、緊急時の対策はどうなっているのか。市民に対して防災の対応などの教育が必要なのではないか。	風水害時には高台へ避難をしてください。現在、市内全域のハザードマップを作成中です。市役所本庁舎は、2階まで水没したとしても庁舎の3回で本部機能を維持できるようにしています。万が一消防庁舎が水没する事態になった場合には、人員・車両を神立と荒川沖東に配置する計画があります。また、全国の消防・警察・自衛隊と協力して対応

			<p>にあたります。命の危険があるときは、いち早く避難してください。皆さんの生命・身体・財産を守ることが使命であると思っています。消防では日頃から訓練も行っておりますので、どうぞご安心ください。</p>
--	--	--	---

場 所：四中地区公民館

日 時：令和5年5月10日（水）18:30～20:00

参加者数：28人

NO.	町内	ご意見	市の回答
1	穴塚 (四中学区)	宗教等のトラブルに対する相談窓口の設置を設けてほしい。	各種市民相談を用意しておりますので、お困りの方がいらっしゃいましたら、紹介していただければと思います。
2	下高津三丁目	市民から広くアイデアを募集して建設的な意見を取り上げ、市の発展に役立ててはどうかか。	良いアイデアですので、直ぐにでも実施できるよう検討します。
3	天川一丁目	天川団地と永国台団地が繋がる市道の交通量が多く、歩行者が危険です。	天川団地の拡幅はできないと思いますが、交通量が増えているのは認識しています。警察とも連携しながら、安全対策を検討します。
4	天川一丁目	東海原発再稼働が心配。広域避難計画ではひたちなか市からの避難者を土浦で受け入れるとなっているが、受入体制はどうなっている？	国など関係機関と確認しながら、市でできる範囲内で受け入れていきます。
5	桜ヶ丘町	運動普及推進員として親子ウォーキングを企画予定しているが、その際の駐車場無料化などお願いしたい。	様々な年代の方たちや皆さんが参加しやすいよう、市としても企画を応援します。
6	桜ヶ丘町	観光ボランティアをしている中で、土浦を訪れた人から寂しい町並みだと意見をもらった。花火もれんこんも浸透していない。文化や歴史に関することを含めPRがもっと必要でないか。	今までのPR活動では不十分だと思っています。SNS等やメディアを活用し頑張っていきたいと思っています。
7	小松三丁目	小松坂下交差点が逆走車が多く危険なので、交差点を高架する形にしてもらえないか。	高架については、県に確認しながら、危険のない道路にできるよう、引き続き要望していきます。
8	永国	保育所や児童クラブの土日の開所について	土日の開所については、保育所や児童クラブの運営事業者

			も含め、検討していきます。
9	上高津新町	市内全域にコミュニティバスを通して欲しい。	公共交通不便地域の解消のため、新治、中村南西根南、右靱、おおつ野とバスの実証運行を実施しています。地区の人口規模や交通アクセス状況に合わせた対策を進めています。
10	国分町	災害時のための生活用水の確保はどのように計画されているか。	市内には、耐震性貯水槽が6か所、防災井戸6中学校、64町内、協力井戸135か所あります。協力井戸の確保については、これからも皆様のご協力をお願いします。
11	上高津新町	土浦駅が無機質な印象なので、花がいっぱい咲いている駅にして欲しい。土浦の桜のPRを（特に桜川沿い）。	花による景観の向上については、花いっぱい運動を行っています。桜は市の花なので、大切にし、駅前も含め、花のあるまちにしていきたいと思っています。
12	天川二丁目	近所のアパートのゴミ置場からゴミがあふれだしている。戸数に対するゴミ置場が小さすぎる。ゴミ捨てに対するモラルも低下しておりその点も含め指導できないか。	ゴミ出しルールの徹底が図られるよう周知啓発に努めるとともに、モラル向上に向けた対応について他市の状況などを参考に検討してまいります。
13	上高津新町	水道代が高すぎる。値下げを要望したい。	本市の水道料金は県内20番目くらいです。水道料金は、設備等の維持費と県の浄水場から水を購入する価格の影響を受けています。水の値下げについて、毎年県へ要望しております。
14	下高津四丁目	仕事に就かず徘徊している若者がいる。社会に貢献できるよう教育をしっかりして欲しい。	地域全体で若者を支えていく仕組みが大切で、挨拶運動などまずはコミュニケーションを図ることが大事だと考えています。明るい社会づくりの機運を高めるよう取り組んで

			まいります。
15	桜ヶ丘町	ダブルワークをせざるを得ない状況で生活が厳しい人のための相談窓口は。 貧困を阻止できる社会づくりを。	各地区公民館を中心に地域ふれあいネットワークを立ち上げ、市、地域、事業者が連携して福祉の問題に取り組んでいます。公民館を窓口としていますので、まずは相談してください。(安藤市長・保健福祉部長)
16	下高津二丁目	下高津は水害の危険性が高い地区。桜川を中心に水害の対策をお願いしたい。	今年から、水害対策として県で桜川の浚渫を行っています。下流までしっかりと流れるよう、要望していくとともに、備前川を含めた他の河川の管理についても県に要望していきます。

場 所：五中地区公民館

日 時：令和5年5月18日（金）18:30～20:00

参加者数：14名

NO.	町内	内容	回答
1	手野町	地域交流の強化について、上大津西小学校跡地を活用している企業と地域による産業祭や地域のイベントを実施してはどうか。	地域のコミュニティで交流を図るのは重要なことだと思います。実施に向けて、上大津西小学校跡地を利用している地元企業と一緒に検討したいと思います。
2	神立町 一区（中）	土浦市の人口が増加しているというが、小学生が減少している実態について	県全体で人口は減少傾向です。土浦市は、人口の増加数は県内市町村で6番目です。ただし出生率は下がっており、子どもの数が減っている状況です。上大津地区内の子どもの数は減少傾向ですが、上大津東小学校はおおつ野団地があるので子どもの数が増えています。
3	白鳥町	鶴沼の魅力向上について ・草刈の回数を増やしたり遊具を設置する等して、地域の宝として活用するのがいいのではないか。 ・鶴沼の入口の道路が交通量が多いのに狭いので、整備してほしい。	・草刈りのタイミングを見計らい、適時に実施します。イベント等、地域で活用する際は協力させていただきます。 ・今後、工事が再開されて道路状況は改善される予定です。
4	神立中央 五丁目	・市ができることには限度があるので、住民が参加して協働でまちづくりをしていく必要がある。 ・おおつ野の人口は増えているが、長期的な見通しが必要である。TXの新駅をつくり人口増加と土浦の発展を図るべきだ。	・市民の皆さんに協力をいただきながら、市政運営に努めたいと思っております。人脈を活かして国や県へ積極的に要望活動を行っています。 ・TXの延伸はパブリックコメントを経てから県として決定されます。その後、駅の候補地や費用について協議がされるので、沿線自治体の理解も得られるよう要望していきます。

5	神立中央 一丁目	企業との連携・活用について。 地元企業を大切にすべきだ。	土浦へ新しく進出した企業も土浦で歴史のある企業も大事にして協力していきたいと思っています。企業と良い関係を築けるよう、企業に伺って話し合いも行っています。今後も対話に努めていきます。
6	手野町	・道の駅の設置	校舎の状況、費用対効果、場所など、いろいろな状況を踏まえて検討したいと思います。
7	神立中央 一丁目	・廃校を活用した道の駅	

場 所：六中地区公民館

日 時：令和5年5月12日（金）18:30～20:00

参加者数：34人

NO.	町内	内容	回答
1	右靱	土浦ブランドの全国化に向けて、今後どのような展開を考えているか。れんこんのブランドPRのタイムスケジュールなど。	れんこんは、日本一のレンコン担当を任命したほか、市内のラッピングバス、長距離トラックへのラッピングを行い、PRをしています。今後は、6次産業化として「れんこん焼酎」を企画販売します。
2	霞ヶ岡町	洪水対策を考えているか。遊水地の計画等はあるか。	桜川の遊水地の計画はないので、県に要望があったことを伝えます。桜川は、水害対策のため、県による浚渫が行われています。
3	右靱	外国人向け(多言語)のゴミの出し方の説明書を発行してほしい。	本市発行の外国人生活ガイドブックなどにおいて、多言語を用いたゴミ出しルールなどの記述やイラスト掲載を検討し、外国人の方々にも分かりやすい案内に努めてまいります。
4	烏山一丁目	市関連の役割を減らすなど、町内会の負担軽減を図ってほしい。	町内会の負担となる業務のスリム化について引き続き調査を行い、検討していきます。
5	烏山二丁目	つくば霞ヶ浦りんりんロード沿いが暗く、トイレが汚い。明るくきれいに整備してほしい。	りんりんロード沿線の市町村や県で構成する協議会で提案し、協議します。
6	まりやま団地	市の業務のデジタル化を図り、対応スピードの向上につなげてほしい。また、デジタル化に対する高齢者への対応もしてほしい。	接遇研修やOJT研修により職員の質の向上を目指しています。 高齢者向けのスマートフォン講座を始めています。手厚く指導できるようになっていますのでぜひご利用ください。

7	右糸3区	防犯カメラ設置に対し、購入補助をしてほしい。	防犯カメラは、現在、繁華街や交通量の多い交差点等を優先的に整備しています。設置費用の助成については、他市の事例等を研究し、検討します。
8	霞ヶ岡町	4月からコミュニティ・スクールが始まったが、学校運営協議会に子ども(中学生)を参加させてはどうか。	中学生の意見が取り入れられるよう、学校に働きかけていきます。
9	小岩田東二丁目	交通死亡事故が起きた危険な道路がある。ハンプ(路面の凸部)をつけてほしい。	(速度を規制し減速させるため)交通規制に関することは県警に要望してまいります。
10	烏山二丁目	ふるさと納税の返礼品を充実させることで魅力向上を。	現行のふるさと返礼品は500品あります。本年度はふるさと納税ポータルサイトへの掲載を3つから6つに増やすなど、更なる利用者拡大を目指しています。

場 所：都和公民館

日 時：令和5年5月21日（日）10:00～11:30

参加者数：12人

NO.	町内	内容	回答
1	都和	6号国道の出口がポイ捨てのゴミだらけ。何とかならないのか。また、ポイ捨てする人への啓発ができないか。	市だけでは対応できない部分もあるので、現地確認を行い、管理者（国や県）に状況を報告し対応を求めます。地域の皆さまと共に取り組んでいる「ごみゼロ」などの清掃美化活動の実施を通して、ポイ捨て防止に関する啓発も行っています。
2	板谷四丁目	近所に空家があり、空き巣が入ったり、スズメバチも2回駆除してもらったなど、周りに迷惑がかかっている。相続人の検索など空き家対策はどのようなことをしているのか。	空家の所有者を調べ、まずは通知し、改善の指導を行っています。
3	板谷一丁目	・市営西板谷団地の入居率が低い。入居率が上がれば自治会の財政の問題が解決されるのではないか。自治会費では共益費（外灯など）を払えなくなっている。 ・外壁が汚れており、住んでみたいと思わない。 ・管理負担の軽減のため緑地帯を減らしてほしい	入居率を上げるような施策を考えていきます。（敷地内の）外灯を防犯灯として扱えるかも含め、市関係部署と町内会で一緒に検討しましょう。
4	今泉	子供たちの交通安全、交通渋滞緩和のため、都和公民館前の道路の改良を早急に進めてほしい。	以前より要望があります。粘り強く地権者とお話いたします。
5	東並木町	・夏休みなどに子ども達がプールを楽しみにしている。都和南小学校のプールの改修の予定は。 ・プールは防災の貯水槽にもなっており、フェンスが高く、	・プールの授業や夏休みの利用については、事情が年々変わっていることもあり、今後、プールを継続して維持していくのかどうか、ということが非常に大きな問題になってお

		消防団のホースが入らず、フェンスを切った。	ります。今年から周辺の学校同士でプールを共有して使用していきます。 ・フェンスについては担当者による現地確認を行います。
6	並木二丁目	環境対策について ・ゴミ袋が有料化された際、その収入を環境対策に使うとのことだったが、ゴミ袋が値下げされた分収入が減って影響があるのではないかと。市民のゴミ削減意識向上を。 ・街路樹が伐採され、街中に緑が少なく、モールの植栽も良好な状態と思えない。景観を向上させることで、きれいな街のイメージが上がり、住みやすい街だと思われる。	市民の皆さまのご協力のおかげで、ごみ袋の値下げ後であってもごみの排出量は減少傾向にあります。皆さまの間に、ごみ削減に対する意識（排出抑制・リサイクル推進）が徐々に根付いてきていると感じております。 街路樹は大きくなると歩道に根が張り、歩道の安全を損ない、伸びた枝による事故など問題もあります。緑化も大切なので、緑化する場所を考えていく必要があると思っています。
7	名乗らず	市役所の雰囲気良くなりました。全然違った部署の方が、色々なことを聞いてくれるだけで、直接には何もなくても、全体としてはすごくいいことだと思っています。	今のご意見うれしく思います。職員みんな本当にうれしく思いますので、職員に伝えます。
8	板谷二丁目	インターチェンジ周辺において、市道があるために一体的な開発ができない。また、市街化区域のような使われ方をしているにも関わらず、市街化区域に編入されていないエリアがある。	インターチェンジの周辺については企業誘致を行い、働く場を増やしていきたいと考えています。 また、市街化区域と市街化調整区域の区分については県が決定しており、定期的に区分の見直しを行っています。市街化が進行している地域については、状況をみながら市街化区域への編入について検討していきたいと思っています。

9	今泉	TXの新駅を都和北部に作ってほしい。	茨城県では5月31日までパブリックコメントの意見募集を行っています。市民の皆さんの声が必要なので、意見を伝えてほしいと思います。
---	----	--------------------	--

場 所：新治地区公民館

日 時：令和5年5月23日（火）18:30～20:00

参加者数：50名

NO.	町内	内容	回答
1	大畑	65歳以上の高齢者を土浦警察署の警察官が訪問することだが、偽物への対策は。	土浦警察署長へ確認したところ、警察官は必ず制服を着用し、お金についての話は決してしないとのことでした。このことを周りの人にも周知していただきたいです。
2	高岡	新治地域には保育所が少ないので、増やすか、つくば市の保育所にもつくば市の人と同じ条件で申し込みできるようにしてほしい。	広域保育の入所条件はどの市町村でも同一です。市内全体としては定員が充足していますが、新治地域は保育所の数が少ないので、市内各地域のニーズを捉えて対応したいと考えています。
3	藤沢	藤沢小跡地には遊具があり、虎ロープがされているが、子供たちはそこで遊んでいる。安全に遊具で遊べるようにしてほしい。	安全確認を改めて行ってまいります。遊具の使用可否について検討します。 (総務部長)
4	下坂田	武者塚古墳には県外からも見学の人があるが、トイレが和式なので、洋式に変えてほしい。	学校や公共施設ではトイレの洋式化が進んでいるので、検討します。
5	藤沢	藤沢小のプールには水が張られているが、先日、鍵が壊れていたことがあった。子供が入って溺れると危険なので安全にしてほしい。	現地確認を行い、適正な管理をしていきます。
6	藤沢	子育て支援施策について説明があったが、結婚支援への市の取り組みは。	県の結婚支援事業に費用を拠出している他、住宅準備費用の助成、マタニティタクシー助成等を行っています。広報紙にも掲載し、周知を行っていきます。

7	沢辺	安藤市長は岸田首相を訪問したとのことだが、市長は国の各省庁のホームページをどれくらいの頻度で見ているか。	ホームページは主に担当課で確認し必要な事項は報告・相談されるようになっていきます。月に数回、要望等のために直接国の省庁を周っており、また、県議会議員・国会議員も訪問し、要望等を伝えています。
8	田土部	教員が休みで担任が急に変わってしまうことがある。市独自で教員の人員を確保してほしい。コミュニティスクールで地域の人にも教育に協力してもらいたい。	子供たちのための施策をしていきます。地域の方々にもぜひコミュニティスクールに参加して子供たちを見守ってほしいと思います。
9	高岡	小町の館の近くで観光業を営んでいる中で、コロナが新体制になって観光の問い合わせが増えている。市と一緒に観光キャンペーンを打ち出してほしい。	観光キャンペーンは、地元商工会等でも市でも行っています。協力して幅広い人に集まってもらえる場所にしていきたいと思っています。
10	沢辺	新治商工会で毎年小町祭りを開催していたが、さん・あぴおが倒産して、今年開催できるかどうか不透明である。市と協力できないか。	小町祭りの賑わいがなくなってしまうのは残念ですので、地元と市で協力できる部分は連携していきたいと思っています。
11	藤沢	小学校・幼稚園跡地を民間業者に貸すのをやめて子供が遊べる場所にしてほしい。	跡地利用については地元の方と話し合いながら良い方法を考え、進めていきます。
12	沢辺	自転車で走行する道路の安全について <ul style="list-style-type: none"> ・新治学園の周辺等、歩道が暗くて草も生えていて自転車で通りづらい。 ・自転車では駅の東側と西側の行き来がしづらい。 	<ul style="list-style-type: none"> ・気になる部分の現地確認をします。 ・駅の東西を自転車で行き来できるルートの周知に努めていきます。
13	上坂田	自宅の下に大きい道路がありダンプが頻繁に通るので道路がすぐに壊れてしまう。ダンプが通れる大きい道路を作ってほしい。	現地確認をさせていただきます。大きい道路を作るのは大きな事業なので、多くのプロセスを経る必要がありますことをご理解ください。

